

L₁ A₁ G₂ A₁ Z₁₀ E₁ T₁ T₁ E₁ D₂ E₁ S₁

B₃ O₁ N₁ N₁ E₁ S₁ N₁ O₁ U₁ V₄ E₁ L₁ L₁ E₁ S₁



EDITO

Numéro **112**

Avril 2017

La citation du mois :

« On ne ment jamais tant qu'avant les élections, pendant la guerre et après la chasse ».
(Georges Clemenceau)

La nature est belle et réconfortante.

Lorsque j'étais en 8° (CM1), nous devions écrire une rédaction sur quelque chose dans la vie qui nous émerveillait.

Et je me souviens avoir rendu une copie sur les merveilles du printemps, que j'admirais sous toutes ses formes dans le jardin.

Quelques 50 ans plus tard, je ne vais pas réécrire le même texte, mais ce sentiment m'habite toujours.

Il y a 2 semaines, j'ai passé 3 jours dans la baie de la Somme, à observer les oiseaux du parc de Marquenterre, à randonner dans l'estuaire de la Somme, pour y découvrir, (avec un bon guide), la salicorne, les asters de mers (ou « oreilles de cochon », qui se mangent en salade), à sillonner la campagne dans un authentique train à vapeur de 1904.

Et puis, pique-nique sur le sable de la plage du Crotoy, au bord de la marée montante : quelle détente, quel apaisement !

Nous sommes tous dans un monde où le temps semble s'accélère, où notre planning déraile, où notre agenda s'engorge, et avoir la tête sous l'eau n'est hélas pas exceptionnel...

Pour la nature, une journée fait toujours 24 heures, une nuit d'hiver dure toujours 16 heures : le rythme ne change pas, et c'est assez rassurant.

Bien sûr, le dérèglement climatique nous surprend, et n'épargne pas nos fleurs, nos fruits ou nos cultures.

Mais au printemps, quoiqu'il arrive, les bourgeons se préparent à exploser, les fleurs des pommiers habillent les arbres d'une splendide parure rosée, avec tous les dégradés possibles.

Les abeilles recommencent, inlassablement, leur ronde de fleur en fleur.

Tout cela est apaisant, pour peu que l'on prenne le temps de s'asseoir quelques instants, pour contempler le spectacle !

Alors, prenez votre billet (gratuit), pour assister à cette pièce réécrite chaque année. C'est un véritable enchantement, un antidote à notre vie trépidante, un authentique soin pour notre corps, qui manque parfois de soleil et de détente.



Jean-Yves

Record de reforestation

L'Equateur a établi en septembre 2016 un record mondial en matière de reforestation en plantant 647 250 arbres de plus de 200 espèces différentes en un seul jour, sur l'ensemble de son territoire, avait alors annoncé le président de ce pays latino-américain, Rafael Correa.

«Je viens d'être informé que nous avons battu le record (du Livre) Guinness (des records) pour la reforestation», a dit le chef de l'Etat dans son allocution hebdomadaire.

La ministre équatorienne de l'Environnement Lorena Tapia a écrit sur son compte Twitter que 44 883 personnes s'étaient mobilisées pour planter les arbres sur plus de 2000 hectares au total. Une équipe travaillant avec Guinness était présente pour l'événement à Catequilla, une ville située non loin de la capitale Quito.

Le précédent record a été établi l'année dernière aux Philippines, a précisé Guinness.

Source : www.les-amis-de-wangari-maathai.ouvaton.org/reboisement/

Alain V

Le record des Philippines est battu !

La fabrique du sourire

Recevoir un sourire par jour sur son ordinateur ou son smartphone, cela vous tente ?

Créée en 2011 par Sophie Raynaud (diplômée des Arts Décoratifs de Paris), et basée sur Paris, La Fabrique du Sourire invente et envoie chaque jour un nouveau sourire pour partager joie et (bonne) humeur !

Allez sur internet, taper "la fabrique du

sourire" dans la barre de recherche, vous arrivez sur sa page et vous vous inscrivez.

Chaque jour vous recevrez un sourire! Vous pouvez également lui acheter tout plein d'objets souriants pour mettre de la joie et de la bonne humeur dans votre vie!

Belle et souriante journée à vous!

Anne Claude C

C'est gratuit et cela peut faire du bien !

Errata : sur l'article L'accord parfait.

St. Gingolph n'est pas un village suisse à découvrir comme beaucoup de Français le croient mais un village Franco-Suisse.

La rivière Morge affluent du Lac Léman fait frontière entre St-Gingolph suisse et St. Gingolph Français

Un même village qui a deux nationalités

Andrée de K.

Ajustement sur l'article du mois dernier.

Ecole des bois

Sur l'île de Majorque, des parents ont créé une « école des bois » où les enfants passent leur journée dehors, quelle que soit la météo. Au contact de la nature, les petits sont ravis. Et leurs parents aussi.

Les «écoles» des bois, ou plutôt « jardins d'enfants dans la nature » se développent depuis les années 1950 dans les pays scandinaves et germaniques.

«La nature est un espace d'explorations et d'expériences sans limite. Un espace de jeu et d'apprentissage pour les enfants, mais surtout un outil pédagogique pour le développement de leur lien à la vie.

Les trois buts principaux sont le plaisir de l'enfant, son développement intégral, et lui permettre de fonder une relation émotionnelle à la nature», explique Sarah Wauquier, auteure du livre Les Enfants des bois.

Équipés si nécessaires de vêtements imperméables et chauds, les enfants jouent dehors de 5 à 9 heures par jour et par tous les temps. À Majorque, le projet s'appelle «les milans royaux, grandir dans la nature», inspiré par ces oiseaux de

Une école spéciale « nature » à Majorque

proie qui migrent chaque année au-dessus des montagnes de Bunyola. Dans les montagnes de Bunyola, les enfants jouent librement avec très peu de matériel importé ; Patty et Linda n'apportent que quelques loupes, ainsi que des livres sur les oiseaux et les plantes pour reconnaître les spécimens découverts. «Au retour, ils sont noirs, couverts de terre et de branches, avec un sourire d'oreille à oreille, et... ils font de grandes siestes, ça c'est un gros avantage ! » se réjouissent Pierrick et Poli.

Mais il y a beaucoup d'autres bienfaits : «Dès la première semaine, on a noté que Loïc dormait mieux, faisait moins de crises et avait appris à demander de l'aide ou à exprimer un besoin. De plus, depuis son inscription il y a un an, il n'est pas tombé malade une seule fois».

Nathalie Labeau évoque elle aussi les progrès de son fils Kézua, qu'elle avait inscrit en stage d'été à Ses Milanes et qui n'a plus voulu en repartir : « Avant, il avait du mal à entrer en contact avec les autres, il était anxieux, timide. Depuis, il s'est épanoui ! »

«Passer tout ce temps dans la nature leur apprend aussi à la traiter comme un égal», explique Yasmine.

«Hier, Amar parlait aux haricots que nous préparions pour le repas. Je me suis approché : elle leur demandait pardon et les remerciait, car on allait les manger!» rit Adria. «Il y a quelques jours, quand je suis venue chercher Loïc, Linda m'a dit qu'il avait contemplé la pluie pendant une heure. Ça m'a beaucoup touchée», raconte, quant à elle, Poli.

Extrait d'un article d'Inès Léraud Pour Reporterre

<https://reporterre.net/L-ile-ou-les-enfants-ont-ecole-dans-les-bois/>

Alain V.

La bière au pain

300 hl de bière
produits
par an !



La bière au pain, l'étonnante invention d'un brasseur recycleur. Un brasseur de Perpignan a élaboré une bière artisanale à base de pain sec.

Une idée goûteuse, lancée en Belgique, qui a permis l'installation d'une filière de récupération de la matière première et la création de trois emplois sociaux.

Alain V.

Faux British

Une pièce de théâtre
désopilante

Hier, soirée théâtre : nous sommes allés voir en famille « les faux british », au théâtre St Georges, à Paris.

Cela faisait longtemps que tout le monde n'avait pas ri comme cela !

C'est une pièce complètement « déjantée » !

Les acteurs sur scène, qui sont de vrais professionnels, jouent une pièce dans la pièce, jouée celle-ci par une association d'amateurs d'un collège de région parisienne. L'histoire se passe au XIX^e, dans un manoir anglais, où un meurtre a été commis. Et c'est une succession de quiproquos, de situations loufoques ou complètement décalées.

Bien sûr, ce n'est pas du Molière, mais cela reste de bon goût, et l'on ne peut pas résister à rire comme les autres spectateurs de la salle !

Un bien bon moment, qui tombait à pic...

Jean-Yves L.

*Une gourmandise
pour la culture !*

Le panier culturel

A propos de «panier», le Panier Culturel existe au même titre que celui des AMAP !
A Rennes, lancé par 7 étudiants, le «Panier Culturel» propose une fois par trimestre la livraison de 4 œuvres, pour 40 euros.

Cette Association a l'objectif d'améliorer l'accès de tous à la culture.
L'offre est très variée, «l'idée, c'est que les acheteurs nous fassent confiance. Notre panier, c'est un peu comme si on demandait conseil à un ami».
site : panierculturelrennes.fr

PAM

*Encore pour la
culture !*

Bibliothèques sans frontières, la culture au coin de la rue.

Parce qu'il y a beaucoup d'inégalités dans l'accès à la lecture et particulièrement dans la fréquentation des bibliothèques, l'Association Bibliothèque sans Frontières, nommée Idéas Box, a entrepris à Sarcelles depuis 2015 de mettre en route une Médiathèque portative, destinée à apporter la culture au plus près des populations qui n'y ont pas toujours accès.

Avec connexion Internet, 200 livres, tablettes tactiles, jeux de société et jeux vidéo, elle tient sur 2 palettes et s'ouvre en 20 minutes, pour créer un espace culturel de 10 mètres carrés.

Cette «Boîte à Idéas» ne veut pas concurrencer les Médiathèques mais, au contraire, inciter les gens à s'y rendre.

Parle t-on de ces initiatives positives qui visent et qui réussissent à améliorer le sort des personnes moins favorisées que d'autres ?

Paul B.

*Crèches dans les
quartiers
difficiles*

Le goût des Autres

C'est le titre de l'article de journal qui est consacré à cette femme, Mara Maudet, qui vient de recevoir le prix de l'Entrepreneur social de l'Année, décerné par le Boston Consulting Group.

Une récompense pour l'Association qu'elle a créée en 2000, qui ouvre et gère des crèches dans des quartiers difficiles, avec l'intention de réserver une place sur deux à des parents au chômage et, en contrepartie, les accompagner sur le chemin du retour à l'emploi.

En 17 ans 11 crèches ont été ouvertes. Elles comptent 400 salariés et a aidé 407 familles, surtout des mères célibataires à retrouver un emploi.

On a pu dire d'elle «elle a, chevillée au corps, la volonté de ne pas laisser le monde tel qu'il est, de remettre en question ce qui est établi».

Le titre du journal est justifié : avoir le goût des Autres pour leur venir en aide !

PAM

*Un très
bon film... !*

Patients

Petit flash cinématographie sur le film Patients, que nous avons vu et apprécié après avoir hésité à y aller, craignant d'ajouter encore à la morosité ambiante quelque chose de très triste.

Il s'agit en réalité du témoignage de vie d'invalides en maison de rééducation, témoignages de grand courage, de faits de vie non dépourvus d'humour et nous avons ri à plusieurs reprises malgré la gravité sympathique des situations décrites.

Le réalisateur Grand Corps Malade sait de quoi il parle.

Annie B

RATP, SNCF, transports sans frontières

En France, on connaît la SNCF et la RATP.

On sait moins qu'elles sont championnes du monde du transport public et que leur savoir-faire s'exporte sur toute la planète.

La SNCF réalise 33% de son chiffre d'affaires à l'international avec 50 000

*La France n'est pas en
reste pour
l'exportation de son
savoir-faire...*

employés hors de la France.

Il y a bien sûr, des marques phare comme Eurostar ou Thalys en Europe, mais elle est aussi en Australie, à Melbourne avec le plus grand réseau de tramway du monde, en Suède avec le réseau des bus de Stockholm ou à Londres avec le Docklands Light Railway.

Quant à la RATP, 14% de son chiffre d'affaires est réalisé à l'international avec chaque année une croissance à deux chiffres.

Elle exploite, par exemple, le tramway de Casablanca qui a transporté 100 millions de voyageurs depuis sa création il y a quatre ans, le Gautrain en Afrique du Sud, une ligne de 80kms qui relie Johannesburg à Pretoria, ou encore 1 000 bus rouges qui sillonnent Londres.

A. Chambost.

Rappel :

Le pique-nique de la Gazette aura lieu
le dimanche 11 juin 2017,
à Conflans-Ste-Honorine,
au 31 rue Louis Doitteau,
(5 minutes de la gare à pied),
25 mn de Paris St Lazare.
A suivre pour les précisions....

2 articles (2 500 caractères au maximum) par lecteur.

Du vécu de préférence !

Les sujets d'ordre politique ou religieux sont à éviter, tout le monde n'ayant pas la même sensibilité.

**Prochain numéro le :
Dimanche 28 Mai 2017**



Diffusion de ce numéro par courriel : 495 personnes

Courriel : gazette.dbn@free.fr

Blog partenaire : www.bonnes-nouvelles.stress-info.org/